
本报北京3月3日讯 今天，
在湘全国政协委员、 省环保厅
副厅长潘碧灵向大会提交《关
于加快西气东输支线建设》提
案， 建议将株洲至郴州支干线
纳入“西气东输”三线工程中段
统一核准， 并督促加快项目实
施，助推郴州经济社会发展。

2012年5月， 国家发改委下
发《关于开展西气东输三线工程
项目前期工作的通知》， 该项目
由一条干线和五条支干线组成，
由中石油负责筹建。干线西起新
疆霍尔果斯， 经中卫、 西安、长
沙、吉安，止于福州，全长5220公
里。目前国家发改委已核准并开
工建设西段（新疆霍尔果斯－宁
夏中卫）和东段（江西吉安－福
建福州），中段（宁夏中卫－江西
吉安） 项目前期工作全部完成，
待国家发改委核准开工。

株洲至郴州天然气长输管
线是五条支干线之一， 总长116
公里。郴州市政府协调沿线的永
兴县、苏仙区、北湖区及发改委、
国土和规划等部门，配合中石油
开展了大量前期工作。

郴州市是我省对外开放的
“南大门”，是国家级产业梯度转
移承接示范区和湘南大开发的
重点区域，经济社会发展对能源
供应尤其是天然气的需求量越
来越大。去年，该市天然气消费
量达3474.5万立方米， 比2012年
增长310%。预测今年将达8433万
立方米，比去年增长143%。但郴
州缺油少气， 主要用于居民家
庭，无法满足工业用气，严重制
约了经济社会发展。

为此，潘碧灵建议国家发改
委将株洲至郴州支干线纳入“西
气东输” 三线工程中段统一核
准，并督促加快项目实施。
■三湘华声全媒体特派记者王文

连线〈〈

加快“西气东输”
株洲至郴州支干线建设
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“实名制”矿泉水
亮相两会

【博文】 首都国际
机场为抵达的全国人
大代表提供贴有标签
的瓶装矿泉水，可自行
做标识， 方便使用，避
免错拿和浪费。 据悉，
“实名制” 瓶装矿泉水
将在今年的全国两会
上亮相。 减少浪费，从
点滴做起！

跟帖
@勐海法院： 今年

的全国两会， 第一个亮
点便是代表们的矿泉水
了，减少了浪费，节约了
成本，真心赞一个！

@行路者Walker：
把人民的期盼带到大会
上， 就是对人民最大的
负责。

延迟退休
何时启动 ？

【博文】全国人大代
表、 人社部副部长王晓
初说， 人社部正在与有
关部门研究延迟退休相
关事宜， 目前尚无推出
时间表。当被问及“会否
考虑在一些地方和部门
先行试点” 时， 王晓初
说， 现在还没有细到那
个程度，当前需要深入、
认真、 广泛征求各方面
意见。

跟帖
@赤脚大仙0：退

休的问题一定要多从
普通劳动者的角度考

虑， 照顾多层次群体的
利益。

@一根筋0721：应
该取消养老金的双轨制
度。

女代表
骑自行车报到

【博文】 3日上午，女
高音歌唱家吴碧霞代表
骑着自行车到驻地报
到。她说，这是她的生活
方式。她也坦言，因为有
雾霾， 骑车来的时候戴
了口罩。

跟帖
@荣： 学习她这种

带头的精神。
@我和小伙伴都惊

呆了： 为什么别人骑车
来开会大家都会感到惊
讶，原因很简单，那是因
为开车来开会的太多了
……

代表委员沉默
就是人民失语

【博文】 两会召开
在即， 代表委员纷纷抵
京。 在人民大会堂共商
国是，这是荣誉，更是责
任。 如果只知道热烈鼓
掌、点头称是，人民民主
如何体现？质询政府，请
动真格；会场讨论，何惧
观点交锋？ 代表委员当
铭记：你沉默，就是人民
失语；你认真，民主才能
运转起来！@人民网

■据新华社

“先给您7张建议纸，不
够的话再过来拿。”

3月3日下午，李小红代
表来到议案、建议组领取建
议纸，工作人员按照她准备
提交建议的数量，为她发放
了建议纸。

“过去我们都是把议
案、建议纸带到代表团的组
里，然后大家再自己去分发，

这样容易造成浪费，现在我
们根据每位代表提交的议
案和建议的数量来发放议
案、建议纸，就能物尽其用。”
省人大常委会工作人员文
显科说。

他说，大会坚持厉行节
约，今年会上向各代表团印
发的议案、建议纸较去年减
少了50%。 ■记者 田甜

两会·花絮

建议纸要按需发放
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湖南再提“重启核电”：建议后年开建
湖南代表团拟以全团名义建议：国家尽早启动内陆核电 桃花江争当内陆第一

本报北京3月3日讯 今天下
午， 十二届全国人大二次会议湖
南代表团举行第一次全体会议，
省委书记、 省人大常委会主任徐

守盛出席。会议决定，湖南团拟以
全团名义建议国家尽早启动内陆
核电项目建设。 去年的十二届全
国人大一次会议上， 湖南团曾以

全团名义提出了同样的建议。
同时建议， 国家将装机容量

500万千瓦、 总投资超过700亿元
的桃花江核电站列为首个内陆示

范核电站， 尽早启动项目的审批
和建设工作。

徐守盛在接受记者采访时说，
核电是清洁安全的能源，从湖南省

的能源结构来看， 要实现绿色发
展、可持续发展、科学发展，惠及广
大人民群众，发展核电是解决能源
问题的根本出路。

对话〈〈

3月3日，全国人大代表、湖南
桃花江核电有限公司总经理郑砚
国就核电站建设问题接受本报记
者采访。他表示，湖南团拟以全团
名义， 再次建议国家尽早启动内
陆核电项目建设， 表明湖南对此
项工作的关注程度。 公司的工作
目标是“十三五”初期争取项目开
工建设，花4-5年时间建成。完成
这个目标很有信心，也很有把握。

建议2016年
开建桃花江核电站

郑砚国将提出《关于尽早启
动内陆核电站建设的建议》，按照
2014年启动、2015年准备、2016
年项目开工进行安排， 以便企业
正常有序推动开工前的各项准备
工作。

“桃花江核电项目从2008年开
始前期准备，项目厂址已完成各项
准备工作， 投入了较大的人力、物
力、财力。根据国家要求，项目的前
期准备工作已暂停3年， 现已到了
‘十二五’的后两年，即使按照国家
要求在‘十三五’后开工建设，由于
核电项目特有的设备制造、施工准
备等刚性周期，目前也要立即着手
重启前期工作。”郑砚国说，截至去
年底，湖南桃花江核电项目签约金
额近160�亿元，累计完成固定资产
投资46.3亿元，与项目开工相关的
各项硬、 软件工作全面实施并完
成，完全具备了开工建设的条件。

“去年全国两会， 湖南代表团
以全团名义提出这个议案后，20多
个中国工程院院士也联名向国家
建议重启内陆核电。”郑砚国说，今
年的国家经济工作会议也提到了
要适时启动一批核电重点项目，这
对核电发展都是利好消息。

“湖南改变能源结构
离不开核电”

湖南是我国实施中部崛起战
略的重要组成部分， 同时也是我
国能源供应最紧张的地区， 自身
一次性能源匮乏，缺煤少电，无油

无气，又处于全国能源输送末端，
紧张状况非常突出。2012年，全省
能源对外依存度高达60%。由于电
煤运输距离远， 湖南火电上网价
格为每度0.501元，高居全国第二。

“湖南水电开发已基本见底，
而煤炭资源储量不多，品质不好，
石油、天然气资源基本是空白，风
电等绿色能源只能是杯水车薪，
湖南要改善能源消费结构， 必须
依赖核电。”郑砚国说，“我们只有
一如既往地加强核电建设， 特别
是加强内陆地区的核电建设，才
有可能实现能源可持续发展、降
低发电成本、应对能源危机、实现
湖南绿色发展。”

郑砚国说， 如果桃花江核电
站能顺利投入生产， 每年能为湖
南提供380亿度的电量，这相当于
2012年全省耗电量的1/4。

安全无虞，信息全公开

桃花江处于亚欧大陆板块的
内部地区，远离板块边缘，地震活
动频度和强度远低于板块边界俯
冲带，不具备发生破坏性地震的条
件，更不可能发生海啸。

郑砚国说，“从国际经验看，
全世界运行的核电机组大部分在
内陆，法国、美国的内陆核电站分
别达69%和61.5%。 从技术上说，
沿海与内地是没有区别的， 在内
陆建核电站不存在比沿海更危
险，安全无虞。”

同时， 桃花江核电站采用目
前世界上先进、 安全的第三代核
电技术建造， 选址严格考虑了水
文、地质、人口、气象等因素。

“除了这些技术上的硬性要求
外，核电站还将在全透明、信息全
公开、社会可全程监督的条件下运
行。生产过程今后会全部向社会公
开，排放情况的实时数据会全部同
步向社会公开， 运行过程公开透
明，并随时接受社会质询监督。”郑
砚国说，桃花江核电站将争取成为
首个内陆示范核电站。

■三湘华声全媒体特派记者
李国平 曾力力

全国人大代表、湖南桃花江核电有限公司总经理郑砚国

核电站前期准备完成，具备开工条件

桃花江核电站的进
展已完全具备开工条件，
从技术上说沿海与内地
是没有区别的，在内陆建
核电站不存在比沿海更
危险，安全无虞。

全 国 人
大代表、湖南
桃花江核电
有限公司总
经理郑砚国


